

« Vite créées, les hotlines gériatriques sont là pour durer » (Gerontonews)

Les hotlines gériatriques mises en place pendant la première vague épidémique pour épauler la prise en charge en Ehpad et à domicile vont être pérennisées: le Pr Olivier Guérin, à la tête de la Société française de gériatrie et de gérontologie, l'a annoncé le 14 décembre en ouverture des 40es journées annuelles de cette société savante, qui se tiennent jusqu'au 16 décembre en mode virtuel.

Nombre de professionnels médico-sociaux réclamaient depuis longtemps un accès direct à un avis gériatrique. "Grâce" au Covid-19, les *hotlines* gériatriques ont vu le jour en un temps record sur le territoire.

C'est fin mars, face à l'ampleur de la pandémie, que le ministère des solidarités et de la santé a demandé aux agences régionales de santé (ARS) de mettre en place une astreinte sanitaire "personnes âgées" au sein de leur territoire, destinée aux professionnels de santé des établissements et services médico-sociaux accompagnant des personnes âgées, avec numéro de téléphone spécifique.

Ces hotlines gériatriques ont été largement promues par la Société française de gériatrie et de gérontologie (SFGG), et cette organisation se poursuit aujourd'hui, pour la deuxième vague épidémique en cours.

Lors de l'ouverture des journées annuelles de la SFGG, Olivier Guérin s'est réjoui que ces "quasiment 300 *hotlines* gériatriques" aient été "reprises par la DGOS [direction générale de l'offre de soins] comme les référents gériatriques de territoire, une structuration pour venir en aide à la fois aux établissements médico-sociaux, mais aussi parfois, [au] domicile".

"Nous sommes en train de travailler avec la DGOS et la DGCS [direction générale de la cohésion sociale] à la structuration pérenne de cette vision territoriale que nous portons depuis toujours", a-t-il avancé.

"Nous aurons donc des moyens pour structurer notre action de gériatrie de référence à la fois depuis nos centres hospitaliers, mais aussi depuis les centres de ressources que sont nos Ehpad. C'est cela que nous devons construire ensemble, cela fait partie des grands chantiers des semaines qui viennent", a-t-il encouragé.

Lors d'une session consacrée à l'épidémie de Covid-19, un peu plus tard dans la matinée, Olivier Guérin a assuré que "ce n'est pas du tout une volonté d'hospitalo-centrisme, tel que j'ai pu l'entendre avec des collègues autour des discussions ministérielles. Mais cela assoit la gériatrie hospitalière comme étant un élément essentiel de cette capacité d'expertise et d'orientation".

